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羊城晚报讯 记者魏超然报道：
2021 年全国游泳冠军赛暨东京奥
运会选拔赛昨天进入倒数第三个比
赛日争夺，两位广东名将刘湘和余
贺新一齐出战主项50米自由泳，结
果余贺新在男子 50 米自由泳预赛
中游出 21 秒 83 的好成绩，距离自
己保持的全国纪录仅差 0.04 秒；刘
湘则未能激发出好状态，以24秒71
列预赛第三。

余贺新去年曾在全国游泳冠军
赛打破男子 50 米自由泳全国纪
录。今年，他在此前的男子 100 米
自由泳中发挥一般，仅获得第四名，
状态受到质疑。不过在自己更擅长
的男子50米自由泳中，余贺新用甩
开其他人一大截的成绩，证明自己
还是这个项目的“王者”，奥运会离
他也并不遥远。

在50米预赛中，余贺新最后一
组出场，入水后就取得明显优势，最
终以 21 秒 83 轻松夺得预赛第一，
同时突破22秒 01的奥运A标。在
参加预赛的所有选手中，只有余贺
新突破了22秒大关，排名第二的是
另一位广东选手黄俊毅，成绩为22
秒63。

预赛就险破全国纪录，余贺新
在半决赛和决赛能拿出怎样的表
现，值得期待。

另一位广东名将刘湘随后出
场，但她没能像余贺新一样捍卫住
自己在女子 50 米自由泳中的统治
地位。虽然在小组中名列第一，但
24秒 71 的成绩距离她的巅峰水准
还有差距，这样的成绩也很难抵挡
住气势正盛的张雨霏的冲击——最
后一个小组出场的张雨霏，强势游
出24秒41，拿到预赛第一。浙江选
手吴卿风游出 24 秒 70 排名第二，
刘湘以0.01秒的劣势排名第三。

昨天还进行了多个项目决赛，
汪顺夺得男子 200 米个人混合泳

“十冠王”；徐嘉余在男子 200 米仰
泳决赛中达成九连冠；女子 100 米
自由泳决赛，四名选手达到奥运A
标，杨浚瑄以 53 秒 21 夺冠；女子
200 米蛙泳决赛，北京选手于静瑶
以 2 分 25 秒 27 夺冠并达到奥运 A
标，奥运冠军叶诗文虽然获得亚军，
但2分27秒54的成绩未能达标；男
子 100 米蝶泳半决赛，广东选手陈
俊儿排名第二，湖北选手孙佳俊名
列第一。

破全国纪录
余贺新就差一点

全国游泳冠军赛

F1赛制改革已经闹腾了很多年，FOM（F1管
理公司）最近终于宣布试行冲刺赛，但新增的排
位冲刺赛只选了三站“试行”，而且近年呼声甚
高的倒序发车连试都不敢试，让人怀疑FOM这次

“下了很大决心”的赛制改革收效甚微。
多年以来，F1分站赛基本维持着相似的赛制

节奏：周五将进行两次自由练习赛，周六进行第
三次自由练习赛和排位赛，排位赛结果决定周
日正赛的发车次序。

随着近年F1市场的萎缩，要求FOM改革的呼
声越来越高，人们开始诟病自由练习赛没引入竞
争机制，对观众缺乏吸引力。

在新赛制下，周五将进行第一次自由练习
赛和排位赛，排位赛的结果将决定周六排位冲
刺赛的发车名次，周六将进行第二次自由练习
赛和100公里的排位冲刺赛，排位冲刺赛结果将
决定周日正赛的发车次序。

如此一来，三天的分站赛中每天的比赛都引
入了竞争机制，都与最终的成绩息息相关，之前
被诟病的“垃圾时间”将大大减少。此外，新增的
冲刺排位赛还带来积分方面的改革，前三名可以
获得额外的3分、2分和1分，如果算上周日正赛的
最快单圈额外加分，每位车手在一站比赛中最多
可以争取到29个积分。

按冲刺排位赛的细则，车手可以任选两套
轮胎使用，没有强制进站规则，比赛中可以使用
DRS（可调式尾翼），等同于给F1分站加了一场刺
激的迷你正赛。

看上去挺美的新赛制，能不能立竿见影地
提升F1的观赏性呢？很遗憾，恐怕不能。

FOM所说的“试行”，具体到今年只“试”三
站，新增的冲刺赛只会出现在英国大奖赛、意大
利大奖赛和另外一场尚未确定的大奖赛中，换
言之，今年其余20站F1大奖赛依然延用旧赛制。

除了“试行”比例极低外，人们还发现FOM已
经不提倒序发车了。倒序发车又是怎么回事？
其实F1近年在赛制改革的研究上鲜有建树，很多
想法是借鉴F2的改革。F2近年的赛制改革得到
了市场的认同，关键是加入冲刺排位赛和引入倒
序发车。在具体实施上，第一回合的发车顺序根
据冲刺排位赛前十名的结果倒序发车，第二回合
的发车顺序又根据第一回合前十名的结果倒序
发车，应该说，相较于吸引眼球的冲刺排位赛，倒
序发车的施行对F2格局更具颠覆性，比赛偶然性
随之骤增。

因此，F1近年在借鉴F2经验的讨论中呼声最
高的是引入倒序发车，可如今真正落实的却只有
冲刺赛，还是只“试”三站，反映到F1车赛的观赏
性上，自然看不到如F2车赛那般鸡飞狗跳的景
象。不过F1赛场历来就是“存在便是合理”的地
方，FOM的决策权其实掌握在大车队的手上，在雄
霸F1多年的梅奔车队看来，引入倒序发车很可能
会让自己失去王座，于是在F1内部讨论改革时梅
奔已多次使用一票否决权，所以也难怪FOM“下了
很大决心”促成的赛制改革，最终落实时却显得
如此缩手缩脚。 羊城晚报记者 梁劲松

F1·观察

冲刺赛来了，
都有哪些变化？

欧联杯·今晨

羊城晚报今晨消息 记者
徐扬扬报道：今晨，虽然曼联做
客罗马的奥林匹克球场以 2比
3不敌主队罗马，输掉了欧联杯
半决赛的次回合，但仍以两回
合 8 比 5 的总比分淘汰对手闯
入决赛。这也是继 1959-1960
赛季该项赛事半决赛法兰克福
以12比 4击败流浪者后两回合
的最大进球数。

由于首回合曼联在主场赢
6比2，手握4个净胜球，实际上
已毕其功于一役，因而此战明
显有所保留。拜利取代林德洛
夫首发，范德贝克此役更是打
满全场，曼联主教练索尔斯克
亚也兑现了给荷兰人更多上阵
机会的承诺。

反观罗马虽然翻盘已是
难以完成的任务，但他们仍然
拼得很凶，并在开场不久就创
造了两次破门良机。不过曼

联的卡瓦尼不仅射中门框，而
且在第 39 分钟单刀赴会首开
记录。眼见优势扩大，曼联见
好就收，易边再战时就以威廉
姆斯和特莱斯替下万·比萨卡
和卢克·肖，让两名主力边后卫
下场休息。

罗马乘机大举反扑，并在
第 57 分钟和第 60 分钟由哲科
和克里斯坦特连进两球，将比
分反超。不过曼联由卡瓦尼在
第 68分钟接布鲁诺·费尔德南
斯传球，头球破门将比分扳平，
稳定了场上局势。

曼联随后再次见好就收，
先后以拉什福德替下卡瓦尼，
以马塔替下布鲁诺·费尔南德
斯。虽然罗马在第 83 分钟由
扎勒夫斯基劲射，球打在特莱
斯腿上折射入门赢下次回合，
但曼联最终晋级仍是有惊无
险。

西甲劲旅比利亚雷亚尔改
写历史，今晨在欧联杯半决赛客
场以0比 0逼平阿森纳，以总比
分2比 1晋级决赛。这是“黄色
潜水艇”首次晋级欧战决赛，将
在本赛季欧联杯决赛挑战曼
联。比利亚雷亚尔主教练埃梅
里（见右上图，视觉中国供图）
八年间第五次率队进入欧联杯
决赛，此前他在塞维利亚实现空
前的三连冠。

两年前，埃梅里带领阿森纳
进入欧联杯决赛，他在 2019 年
11月因为战绩不佳被阿森纳解
雇，去年7月拿起比利亚雷亚尔
教鞭。埃梅里当年率领塞维利
亚取得欧联杯三连冠，他不愧是

“欧联杯专家”，今晨成功“复
仇”，率队淘汰老东家。

阿尔特塔是埃梅里的继任
者，他却把阿森纳带得一团糟。
在与前任的两回合较量，阿尔特
塔明显落入下风。阿尔特塔曾
在曼城担任名帅瓜迪奥拉的助
教，首回合客场挑战比利亚雷亚
尔，阿尔特塔“东施效颦”摆出
瓜帅擅长使用的无锋阵，把两名
正印前锋奥巴梅扬和马丁内利
放上替补席，结果以 1 比 2 失
利。今晨的比赛，奥巴梅扬终于
首发上场，这位阿森纳队长在中
锋位置却没有得到足够的支
持。阿森纳只需要 1 比 0 即可
完成逆转，但在主场没有打出逆
转所需的自信和进取心，两支球

队最终互交白卷。
欧联杯原本是阿尔特塔的

救命稻草，他渴望率队以欧联杯
冠军的身份重返欧冠，但无缘决
赛让他美梦成空。阿森纳本赛
季在英超只排名第九，比欧联杯
参赛区落后 9分，在联赛仅剩 4
轮的情况下，阿森纳恐将遭遇
25 年来首次无缘欧战的噩运。
阿森纳曾经拥有无敌主场，但最
近在英超和欧联杯已经连续 6
个主场不胜，主场威力不再成为

“枪手”退化的病因之一。
15 年前，名帅佩莱格里尼

就有机会带领比利亚雷亚尔冲
击欧冠决赛入场券，当时在半决
赛遭遇世界级名帅温格执教的
阿森纳。阿森纳首回合在主场
以1比 0力克比利亚雷亚尔，次
回合在客场互交白卷。2008-
2009赛季欧冠1/4决赛，温格再
次遇到佩莱格里尼，阿森纳首回
合在客场与比利亚雷亚尔战成
1比1，次回合在主场以3比0大
胜。

2011-2012 赛季的比利亚
雷亚尔充满悲情色彩，在欧冠小
组赛遭遇六战全败的噩梦，还以
西甲倒数第三的身份降入西
乙。只过了一个赛季，比利亚雷
亚尔重返西甲。“黄色潜水艇”
经历过那么多磨难，本赛季终于
在欧联杯半决赛淘汰曾经的“克
星”阿森纳，取得历史性突破。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：昨天，广州市召开 2021 年
广州体育宣传工作会议，讨论
了如何在今年东京奥运会、陕
西全运会、广州市运会“三会
叠加”的背景下，围绕建设“体
育名城”重点，讲好城市体育
故事。

广州市委宣传部副部长朱
小燚出席并讲话，广州市体育
局局长欧阳资文围绕新形势下
进一步加强体育宣传工作，为
建设世界体育名城营造良好宣
传舆论氛围作工作报告，广州
市体育局副局长林燕芬主持会
议。会议观看了《2020 年广州
体育工作回顾》宣传片，颁发了

“2020 年度传播广州体育形象
媒体人”牌匾。

会上，朱小燚强调，持续推
动体育宣传工作强起来，为广
州加快建设世界体育名城提供
坚强思想保证和强大精神力
量。要建立机制，高效联动，
打造体育名城外宣名片；要创
新策划，内容优先，以小故事
大站位、小切口大格局讲好中
国城市体育故事；要强化培

训，提升素质，凝聚国家中心
城市体育传播最强合力；要与
时俱进，以体育文化升华体育
精神，不断满足花城人民对美
好生活的向往。

欧 阳 资 文 指 出 ，2020 年
是极不平凡的一年，新冠肺
炎疫情防控宣传闻令而动，
群众体育宣传充满活力，竞
技体育宣传鼓舞士气，体育
产业宣传成效明显，体育大
赛宣传丰富多彩，体育文化
宣传有声有色。

欧阳资文还表示，2021 年
是特殊意义之年，也是干事创
业之年。奥运、全运、市运“三
会叠加”，备战第十六届省运会
面临加速冲刺，广州体育迎来
创新发展的关键阶段。要围绕

“政治引领”这个根本，准确把
握新时代体育宣传工作总体要
求；要围绕“体育名城”这个重
点，充分展示体育事业高质量
发展成果；要围绕“传承弘扬”
这个关键，不断提升体育文化
建设内涵；要围绕“齐抓共管”
这个要求，全力构建广州体育
宣传矩阵。

又一次直通赛，又一次是
两位24岁的广州选手樊振东
和周启豪争夺男单冠军。

今年的剧本和去年（直
通釜山团体世乒赛）惊人的
相似，周启豪一路爆冷，并
在淘汰大满贯得主马龙后
进入最终的决战。在直通
赛中，周启豪仿佛是马龙的
克星。算上昨晚的这场七
局大战，周启豪已经三次在
直通赛中击败马龙。

樊振东暴露新问题

世界第一樊振东是率先
闯进决赛的一方（男 单 半 决
赛 4 比 2 击败王楚钦）。这次
在河南新乡举办的赛事，既
是直通赛（直 通 WTT 大 满 贯
和 世 乒 赛），又 是 奥 运 模 拟
赛，对于几乎锁定奥运名额
的樊振东而言，奥运模拟的
意味显然更重。经过前一段
时间的封闭训练，樊振东的
状态几乎调整到绝佳，但是
这也并不意味着樊振东在场
上就绝无问题存在。

淘汰赛两场打下来，樊振
东就暴露了犹豫的新问题。

过往樊振东是容易慢热，
但这次比赛他没有，上来进入
状态很快。但就是这样往往
马上就要赢下一局或者赢下
比赛时，樊振东就有些“迷失”
了，不知道是继续进攻好，还
是等对方的失误好，结果往往
错失战机。1/4 决赛对阵小将
林诗栋的第一局如是，昨天对
阵 王 楚 钦 的 第 五 局 亦 如 是
——9 比 5 领先的情况下，樊
振 东 罕 见 地 连 丢 六 球 被 逆
转。好在，他都能重新发动，
最终赢下比赛。

对于比赛形势的分析，樊

振东的头脑中一直有清晰的思
路，从采访中也不难发现，他越
来越靠脑子打球。在比赛后，
樊振东既能肯定自己的发挥，
从而树立更强的自信心，同时
也能及时总结问题，查漏补缺，
让自己变得更强大。这样的樊
振东，也越来越让人放心。

这次比赛，每次打完和刘
国梁的交流，成了樊振东的“必
修课”，在他看来，这样的机会
非常宝贵。“他作为成功的运动
员，以前是教练，现在是领导，
在这种离奥运会很近的时刻，
可以从很多角度给我宝贵的建
议、指导。每次比完赛和他聊
一聊，让他去给我复盘，跟自己
想的对照一下，看看哪些能吸
收进去，从而让自己变得更
好。”樊振东表示，对于他而
言，看到更多“真东西”才是他
此次比赛的最大意义。

周启豪再现高光时刻

周启豪和马龙的这场男单
半决赛，进行得跌宕起伏、一波
三折。周启豪开局发动快，取得
2比0的领先。但马龙不愧是大
满贯得主，很快打出变化，让周
启豪很不适应，比分被追至同一
起跑线。第五局很关键，马龙连
续拿到局点，但周启豪硬生生地
以14比12抢走了这局。

然而第六局再次风云突
变，马龙以11比 4迅速扳回一
局，将比赛拖入决胜局。马龙
乘胜追击，在决胜局一度以 8
比4领先。

就在所有人以为大局已定
之际，周启豪展开了属于自己
的绝地反击——发球果断、接
发球抢攻，经验丰富的马龙面
对周启豪的搏杀竟显得束手无

策。周启豪心态平静，一分分
紧咬，最终竟连得 7 分实现了
不可思议的大逆转！

去年的直通赛，周启豪正
是因为连胜马龙、许昕一战成
名，但此后他又出现了起伏，导
致没能顺利跻身主力层。此番
再度打出高光表现，周启豪能
把握住直通机会，从而实现自
己当世界冠军的豪情壮志吗？

展望决赛，面对世界第一
樊振东，周启豪还是想轻装上
阵，“对方实力、头衔还是比我
多很多，全力以赴，看怎么把自
己的东西打出来吧。”

女单和混双决赛对阵昨天
亦出炉，陈梦和孙颖莎将争夺
女单冠军，周雨/陈幸同和马
特/刘斐争夺混双冠军，林高
远/张瑞和梁靖崑/孙颖莎争夺
混双第三名。

羊城晚报记者 魏超然

连得7分大逆转
广州仔周启豪三胜马龙

周启豪在比赛中发球 新华社发

今晚将与自己的队友樊振东争夺男单冠军
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比利亚雷亚尔客场淘汰阿森纳

埃梅里率队
五进欧联杯决赛

未尽全力，曼联输球晋级

比利亚雷亚尔球员庆祝晋级决赛 图/视觉中国

讲好中国城市体育故事
广州体育宣传工作会议昨召开


